

NIEDERSCHRIFT

über die Sitzung des Jugend- und Kulturausschusses der
Ortsgemeinde Wasserliesch
am Donnerstag, den 06.02.2020,
in der Aula der Grundschule St. Marien

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:35 Uhr

Anwesend waren:

Bürgermeister

Herr Thomas Michael Thelen	Vorsitzender
----------------------------	--------------

Beigeordnete

Frau Brigitte Thiel	
Herr Rudolf Schmidt	

Mitglieder

Herr Patrick Ferring	
Herr Michael Jöckel	
Dr. Andrea Schote-Frese	
Frau Marita Souville	
Frau Nicole Stolze	

stellv. Mitglied

Herr Jan Sevenich	Vertretung für Frau Susanne Gorges
-------------------	------------------------------------

Fraktionsvorsitzende

Frau Silke Engel	
Herr Ottmar Mengelkoch	

Sonstige Teilnehmer

Herr Oliver Jansen	Vertreter der Jugend
--------------------	----------------------

Frau Sarah Spang	Vertreterin der Jugend
Jugendnetzwerk Konz (JuNetKo)	Frau Köhler

Abwesend waren:

Mitglieder

Frau Anne Cartier	
Frau Susanne Gorges	

Tagesordnung: siehe beigefügte Einladung, **Anlage 1**

Beschlussfähigkeit des Rates festgestellt?	Ja
Form und Frist der Einladung bestätigt?	Ja
Niederschrift vom erhalten und in Ordnung?	Ja
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur TO?	Nein
Bestellung des Schriftführers erfolgt?	Ja

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung.

Dann wurde die Tagesordnung behandelt.

ÖFFENTLICHER TEIL

1 Verpflichtung der Ausschussmitglieder

Der Vorsitzende verpflichtete die noch nicht verpflichteten Mitglieder per Handschlag als neu gewähltes Ausschussmitglieder.

2 Neues aus der Jugendgruppe

Die Vertreterin des Jugendnetzwerks Konz, gab einen Überblick über die zurzeit laufenden Aktivitäten der Jugendgruppe. Die Jugendlichen haben den ihnen von der Gemeinde zur Verfügung gestellten Raum neu gestrichen und nach ihrem Geschmack eingerichtet. Die Gruppe trifft sich jeden Samstag und wird von Herrn Patrick Mundt, Jugendnetzwerk Konz betreut. In absehbarer Zeit wird die Gemeinde den Jugendlichen noch einen zweiten Raum zur Verfügung stellen. Vom 23. Bis 26. Mai 2019 beteiligten sich die Jugendlichen an dem 72 Stunden Projekt und gestalteten eine Demokratiebank. Diese wurde auf der linken Straßenseite Richtung Blockhaus, aufgestellt.

Oliver Jansen und Sarah Spang, stellten sich als Vertreter der Jugendgruppe vor und berichteten über ihre Wünsche und geplanten Aktivitäten. Die Vorstellungen des Theatervereins (Ende März) möchten die Jugendlichen mit ihrer Hilfe unterstützen. Das dadurch erwirtschaftete Geld soll in die Jugendarbeit fließen. Zu dem Wunsch einen fehlenden Basketballplatz zu bekommen wies der Vorsitzende, auf die Entstehung der Freizeitanlage am Sportplatz hin. Dennoch habe er den fehlenden Basketballplatz zur Kenntnis genommen. Das für die Kirmes zuständige Organisationsteam fragte an, ob die Jugendlichen bereit seien an der Kirmes eine Kinderbetreuung zu übernehmen. Dies möchte man mit den anderen Jugendlichen besprechen.

Weiterhin berichteten die Jugendlichen, dass es keine vernünftige Bus- / Zugverbindung nach Konz zum Schulzentrum gibt. Der Vorsitzende informierte, dass er dazu schon verschiedene Gespräche geführt hat. Es darf hier kein Konkurrenzverkehr zur Bahn entstehen. Auch der Pendelbus nach Luxemburg darf für Kurzstrecken in Deutschland nicht genutzt werden, da der Bus aus Luxemburg finanziert wird. Aus dem Ausschuss kam der Vorschlag, einen verkehrssichereren Fahrradweg nach Konz zu schaffen. Eine Planung sollte durch einen Arbeitskreis erfolgen. Des Weiteren bot man den Jugendlichen Mitarbeit bei der Pflege des Orchideengebietes und der Wanderwege an. Der Wunsch nach einem Fahrradständer ist bereits in Bearbeitung. Frau Köhler schlug vor, dass die Jugendlichen sich an der Jugendsammelwoche beteiligen sollen. Dies sei eine gute Gelegenheit sich zu präsentieren. Das gesammelte Geld geht zu 50 % in die eigene Jugendarbeit und zu 50 % zum Landesjugendring.

Herr Ortsbürgermeister Thelen und die beiden Ausschussvertreter im Ortsgemeinderat, haben die Jugendlichen an einem Samstag besucht. Sie stellten im Jugendraum Mängel fest. Der Vorsitzende informierte, dass die Beseitigung der Mängel aktuell in Auftrag gegeben wird.

Folgende Tipps wurden den Jugendlichen noch mit auf den Weg gegeben:

- Kuchenverkauf am Markttreff
- regelmäßige Artikel im Wochenblatt
- Erstellung eines Flyers
- Beteiligung am Karnevalsumzug
- Angebot über kostenlose Nachhilfe in Mathematik und Physik

3 Dreck- Weg- Tag 2020

Bislang fand der Dreck-weg-Tag in einem Zweijahresrhythmus statt. Es wurde beschlossen, dass man aufgrund der geänderten Abfallbeseitigung der A.R.T. am 28. März 2020 ab 9 Uhr einen Dreck-weg-Tag durchführen werde.

Abstimmungsergebnis: Einstimmigkeit

4 Pflege und Aktualisierung der Homepage

Es wurde noch niemand gefunden, der die Pflege und Aktualisierung übernehmen möchte.

5 Berichte und Verschiedenes

Es wurde berichtet, dass es zurzeit ca. 212 Abonnenten gibt. Über den Inhalt des Wochenblattes fand ein reger Meinungsaustausch statt.

Der Vorsitzende informierte noch über folgende Termine:

- | | |
|-----------|--|
| 7.3.2020 | Besichtigung des Wasserhäuschens am Ortseingang durch den Bauausschuss |
| 31.3.2020 | Gemeinderatsitzung |

Es folgt der nichtöffentliche Teil.